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以下為律政司司長梁愛詩今日（星期六）下午由北京返港後，在香港

機場與新聞界談話內容（中文部分）：  
 
我這次去北京是代表行政長官董建華先生，向內地的有關部門和法律

專家反映特區政府和香港各方面有關於終審庭最近的判決的意見。我昨天

下午與法律專家包括三位當時有參與起草基本法，蕭蔚雲教授、許崇德教

授及吳建璠教授很詳細討論了問題。今天上午我亦與港澳辦的官員及人大

法工委的官員很深入地討論這件事。我亦有機會向港澳辦廖暉主任和人大

常委會辦公室何椿霖秘書長反映了我的意見。我們對有關的問題增進了

解，我覺得這是很重要，很有用。  
 
照我理解，內地有關方面是十分關注在終審庭的判決內提及有關人大

及人大常委的權力和地位，及解釋基本法的說明，他們認為這些說明是違

反憲法和基本法的原則，他們認為應該糾正。  
 
有關這個判決令有權在香港居留的人大量增加，及會對香港社會構成

壓力，及香港人對這件事的強烈反應，他們是表示理解的。但他們說在內

地的公民，即有香港居留權的港人所生子女，他們是內地的居民，是要遵

守內地的法律，包括出境的管制的法規。他們已經很積極地與香港入境處

討論，看看如何使這些有權在香港居留的人有秩序地來香港。  
 
我盡了每一個機會反映香港人對這件事是否會影響法治的憂慮，及他

們希望在處理這件事的時候不要損害香港人對法治的信心。這點內地的官

員是表示理解的，他們說他們在處理這件事的時候一定會遵守「一國兩制」

及基本法的精神，以及處處是會為香港的繁榮穩定眼。內地亦表示，正如

董建華先生所說「一國兩制」是新的事物，在實踐的時候出現一些問題是

在所不免的，但我們已有二十個月的時間，內地與香港已建立了很好的相

互關係，一個國家裏的問題必然有一個妥善的辦法去解決的，對此他們是

很有信心的，我亦很有信心。他們亦說到不要因為這件事覺得中央對特區

失了信心。我會向行政長官報告我去北京之行，我亦希望香港各方面的人

士都能積極些，正面些去尋求一個解決的辦法。  
 
完  
 
一九九九年二月十三日（星期六）  
 
 


